

第6-7号

耕人

『耕人塾』

塾長 木村 民男

平成29年12月16日(土)

第6期『耕人塾』を振り返って

第6期『耕人塾』も今回で最後の研修になりました。テーマを「世界に誇れる石巻地域にしよう～発信！未来へ～」とし、講話や、実践活動、体験学習など多くの研修に取り組んできました。「閉塾式」を迎えるにあたって、この1年を振り返ってみたいと思います。

①第1回 6/17(土)18:30～20:30 (石専大)、「開塾式」：塾長が第6期『耕人塾』目指しているものについてあいさつの後、和やかな雰囲気での集いの集いを行いました。

②第2回 6/24(土)7:30～8:30 (石巻駅前) 実践活動「あいさつ・清掃・ゴミ拾い」56人参加：石巻市環境保全リーダーの会やNPO法人いしのまき環境ネットなどとのコラボ活動をしました。

③番外編 6/27(火)17:00～18:00 (石巻市内)「未来石巻市政策コンテスト」へ参加のため、学生部有志6名で現地調査を行いました。旧北上川やマンガ館、日和山の眺めが抜群でした。

④第3回 7/15(土)18:30～20:30 (石専大)「プロジェクトK」ゴミを減らすためのキャッチコピーをつくろう→「ホイホイ拾おう」、ゴミ箱をつくろう→「動くゴミ箱製作」など。

⑤第4回 7/22(土)7:30～8:30 (女川駅前) 実践活動「あいさつ・清掃・ゴミ拾い」44人参加：女川中の皆さんも参加しての活動で、終了後「高政」様から笹かまぼこを御馳走になりました。

⑥第5回 8/1(火)9:00～17:00 (川開き祭り会場)「プロジェクトK」30人参加、各種団体とコラボし、塾生は班ごとに「動くゴミ箱」を背負うなどしてお祭り会場のゴミ集めをしました。

⑦第6回 8/2(水)5:30～7:00 (中瀬公園～お祭り広場周辺) 50人超の参加、花火大会後のたくさんのゴミ拾いをしました。『耕人塾』のホームページで知ったという市民も参加し、輪が広がりました。



⑧第7・8回 8/5(土)・6(日)9:00 集合、「宿泊研修」6日 11:00 解散 (南三陸町さんさん館)「あいさつを極めよう」、「ダンスを極めよう」、「CMをきわめよう」など多彩な取り組みを行いました。

⑨第9回 9/16(土)18:30～20:30 (百俵館)「プロジェクトI」3人の講師(石巻きずな新聞舎岩本氏、上釜を愛する会西村氏、みらいサポート石巻中川氏)から多くの気づきをいただきました。

⑩第10回 9/23(土)7:30～8:30 (矢本駅周辺) 台風のため中止！有志5,6人で自主実施しました。

⑪第11回 10/14(土)18:30～20:30 (石専大)「日本の伝統文化：茶道」石田先生からお茶をいただくときの「お先に」という言葉を普段の生活でも使ってほしいというお話をいただきました。

⑫第12回 11/18(土)18:30～20:30 (百俵館)「プロジェクトI」これまでの活動を振り返り、「世界に誇れる石巻地域」にするために、これからどんな活動をするのかという話し合いをしました。

⑬番外編 11/25(土)18:30～20:30 (アイトピア会館)『耕人塾』情報交換会を実施しました。

⑭番外編 12/9(土)7:20～8:10 (矢本駅前)で塾生発案のゴミ拾い活動を実施しました。

⑮第13回 12/16(土)18:00～20:30 (石専大)「プロジェクトI」及び「閉塾式」を実施します。

1年間でこれだけのことを実施できたことを嬉しく思います。この活動を支えてくれているサポーターの方々も含めて、多くの方々に心から感謝申し上げます。良いお年をお迎えください。

人生不変の四つの真理

四つの真理とは、「①人間は必ず死ぬ。②自分の人生は自分しか歩めない。③人生は一度きりである。④自分という人間はこの世で一人しかいない。」です。このことを考えたとき、かけがえのない自分を大切にしなければならないと心から思います。自分を大切にすることの中には、自分が他から必要とされる人間になる努力をすることも含まれます。『耕人塾』では「人間力」を磨いて地域や社会に貢献することを目指しています。それには、かけがえのない自分を磨くと同時に、かけがえのない周りの人をも大切に、地域に貢献していくことだと思っています。